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– Александр Валерьевич, в ад-
министрации всегда существовал 
телефон, по которому каждый 
житель мог позвонить при необ-
ходимости. Почему организовали 
«Открытую линию»?

– Жители могут и сейчас 
позвонить по прежнему номе-
ру телефона. Он работает и по 
нему можно оставить запрос 
или получить информацию. 
Вместе с тем мы заключили до-
говор с колл-центром – это спе-
циализированная организация, 
которая занимается обработкой 
обращений и информировани-
ем по голосовым каналам свя-
зи. Там специально обученные 
операторы принимают звонки, 
обрабатывают их и на какие-то 
вопросы отвечают сразу, а если 
вопрос узкоспециализирован-
ный и требует дополнительной 
информации, то звонок пере-
ключается на сотрудника адми-
нистрации, который даёт разъ-
яснение. 

– Но для того, чтобы предо-
ставлять информацию, надо ею 
обладать. 

– По типовым вопросам, с 
которыми часто обращаются 
в администрацию, разработа-
ны регламенты. Например, че-
ловек хочет узнать о тарифах, 
которые действуют на террито-
рии сельского поселения. Или 
иногда спрашивают о том, как 
правильно оформить заявление 
на размещение объекта мел-
корозничной торговли, раз-
решение на строительство или 
ввод в эксплуатацию объекта… 
Оператор открывает регламент, 
объясняет, в какой отдел адми-
нистрации подойти, к какому 
специалисту, какие необходимо 
представить документы. Спе-
циалист колл-центра самосто-
ятельно может обработать по-
рядка шестидесяти процентов 
поступающих вопросов без при-
влечения сотрудников админи-
страции. 

Сейчас набираем статистику 
по вопросам, которые не учли, 
но которые интересуют населе-
ние. Проводя социологические 
опросы 3-4 раза в год, анали-
зируя письма, поступающие на 
электронную почту, мы видим 
«болевые» точки и стараемся, 
чтобы у оператора была исчер-
пывающая информация по са-
мым востребованным вопросам. 

– Центр – это такое свое-
образное «справочное бюро»?

– Нет, не только. Через центр 
можно подать заявление в ад-
министрацию. Это удобно де-
лать тем, кто живёт не в селе 
Успенское, а в других населён-
ных пунктах поселения, а также 
тем, кто не владеет компьюте-
ром. Оператор по устному звон-
ку оформит заявление с при-
своением порядкового номера, 
который сообщат абоненту. В 
электронном виде обращение 
поступит в администрацию, и 
наши сотрудники будут рабо-
тать с ним точно так же, как и 
со всеми другими.

– Не получится ли так, что 
человек оставил сообщение или 
заявку, а информация не дошла 
до компетентного лица, её по-
просту не оформили по каким-
либо причинам?

– Операторы – незаинте-
ресованные лица, с которыми 
мы работаем на основании му-
ниципального контракта, они 
обслуживают и другие органи-
зации. Каждый звонок фикси-
руется и держится на контроле. 
Заявитель может узнать о том, 
что делается по его сигналу, со-
славшись на номер заявки или 
указав свою фамилию и дату об-
ращения. Кстати, если даже это 
анонимное сообщение, но оно 
уведомляет об акте терроризма 
или угрозе жизни и здоровью 
людей, то оно обязательно бу-
дет доведено до компетентных 
органов.

Объявление, что у нас рабо-
тает «Открытая линия», будет 
размещено на каждом подъез-
де, в холле каждого дома. Люди 
должны знать, что они могут 
обратиться по её телефону с 
любой жалобой или получить 
разъяснение по любому во-
просу. Информация жителей, 
оставленная оператору центра, 
будет служить основанием для 
предъявления претензий нера-
дивым подрядчикам, которые 
не выполняют свои обязатель-
ства по муниципальным кон-
трактам. Это касается работ по 
благоустройству территорий, 

по их уборке, строительству и 
другим направлениям. 

– То есть будет возможность 
быстро реагировать на какие-то 
недостатки?

– В электронном виде опе-
ратор выбирает категорию во-
проса, например: ЖКХ, земле-
пользование, строительство… А 
в каждой категории есть подраз-
делы. Например, если это ЖКХ, 
то там есть дороги, ремонт жи-
лого фонда, теплотрасс… И в 
виде диаграммы я могу видеть по 
населённым пунктам ежеднев-
но и еженедельно количество 
звонков по каждому подразделу. 
Это действительно даст возмож-
ность быстрого реагирования. 
Помимо этого колл-центр будет 
ежемесячно предоставлять ана-
литику по всем поступающим 

вопросам. По каким-то из них 
дополнительно будем разраба-
тывать регламенты, по каким-то 
дополнять наши муниципаль-
ные программы.

В дальнейшем мы планируем 
сформировать базу телефонных 
номеров, и автосекретарь или 
оператор центра будут инфор-
мировать о значимых обще-
ственных, спортивных и куль-
турных мероприятиях, которые 
будут проходить в нашем посе-
лении. А также, если возникнет 
необходимость, будем прово-
дить оперативные телефонные 
опросы по одному-двум зло-
бодневным вопросам. Удобно 
то, что эта служба работает кру-
глосуточно и оперативно. Будем 
надеяться, что для жителей «От-
крытая линия» станет полезным 
нововведением.

www.uspenskoe-
admin.ru

Вам не хватает информа-
ции о месте, где вы живете? 
Хотите знать, что происхо-
дит в нашем поселении, чем 

оно живет и как работает местная 
власть? У вас есть потребность за-
дать вопрос главе сельского поселе-
ния Успенское или получить ответ 
от сотрудников Администрации?

Тогда вам сюда – 

www.uspenskoe-
admin.ru

Присоединяйтесь к группе Адми-
нистрации сельского поселения 
Успенское в социальных сетях

С 1 ноября 2013 года по 
единому номеру телефона 
8(495)280-14-19 в тестовом 
режиме начала функциони-
ровать «Открытая линия» 
Администрации сельского по-
селения Успенское. О но-
вовведении корреспонденту 
«Успенского вестника» рас-
сказал глава поселения Алек-
сандр Смирнов.

Ваш звонок не останется без ответа
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актуальное интервью

– Третий год идут планомер-
ные работы по преобразованию 
поселка, – говорит Александр 
Валерьевич. – Самое большое 
количество вопросов у жителей 
вызывает процесс благоустрой-
ства территории посёлка. Они 
видят, что у соседей в посёлке 
Горки-10, поселке Конезавода 
совсем другая среда обитания: 
заасфальтированы дороги, рас-
ширены парковки, сделаны дет-
ские площадки, проведено озеле-
нение придомовых территорий… 
Жителям Сосен хочется жить в 
таких же условиях. Но до недав-
него времени в посёлке не было 
ни одного объекта, который бы 
был в ведении администрации 
сельского поселения Успенское. 
То есть была ситуация, что в со-
ставе поселения был поселок, но 
у администрации не было ника-
ких имущественных прав и воз-
можностей инвестировать в те 
объекты, которые находятся на 
его территории. Для возможно-
сти инвестирования в указанные 
объекты хоть каких-то бюджет-
ных денег, они должны нахо-
диться в собственности того, кто 
финансирует. До недавнего 
времени все инфраструктурные 
объекты в посёлке Сосны были 
федеральной собственностью. 
Около трёх лет назад началась 
процедура передачи поселковых 
объектов в собственность на-
шего муниципалитета, и с этого 
момента мы каждый год направ-
ляем значительные финансовые 
средства на решение проблем 
этого посёлка. 

– Тогда почему динамика изме-
нений не так высока, как в других 
населенных пунктах поселения? 
Жители жалуются на то, что у 
них во дворах не проведено до сих 
пор благоустройство…

– Сосны – единственный из 
крупных посёлков на террито-
рии сельского поселения Успен-
ское, где в собственности му-
ниципалитета есть инженерная 
инфраструктура. Сети водопро-
водные и канализационные про-
должают оставаться в федераль-
ной собственности, а котельную 
и теплосеть нам передали, и мы 
в течение трех лет ими актив-
но занимаемся. В течение двух 
последних лет в посёлке прово-
дились ремонтные работы, свя-
занные с заменой теплотрасс, 
разрабатывался проект рекон-

струкции котельной. С этого 
года реконструкция была нача-
та. Затраты на её модернизацию 
только в текущем году составили 
порядка пятидесяти миллионов 
рублей. Нужно понимать, что 
это огромные деньги, на кото-
рые можно было бы насажать 
цветов, поменять асфальт, сде-
лать детские площадки. Но здесь 
нужно было правильно расста-
вить приоритеты. Мы решили, 
что лучше пусть сначала будет в 
домах тепло, а благоустройство 
немного подождёт. Опять же 
если бы в посёлках Горки-10 и 
Конезавода в ведении муници-
палитета были бы инженерные 
сети, то мы, естественно, там 
тоже бы начали с них. 

– Александр Валерьевич, так 
когда же жители Сосен ощутят 
видимые перемены? 

– Подъездные дороги и цен-
тральные в этом году были в 
значительной мере отремон-
тированы. Остаётся вопрос по 
приведению в надлежащее со-
стояние дворовых территорий. 
Ни одна из них в настоящее 
время не соответствует совре-
менным потребностям жителей 
с учётом новых нормативов. 
Надо будет расширять придо-
мовые проезды, они со времени 
проектирования посёлка имеют 
ширину три метра. Увеличи-
лось количество машин и не-
обходимы парковочные места. 
Благоустройство любого двора 
повлечёт за собой существен-
ное изменение его конфигура-
ции. То есть нужно будет чем-то 
жертвовать, и тут всегда слож-
но достичь компромисса между 
всеми жителями. Кому-то дорог 
куст, который он посадил, кому-
то машину негде ставить…

– Но ведь такие же проблемы 
вы решаете и в других населённых 
пунктах.

– В Горках-10 и поселке Ко-
незавода жители принимают ак-
тивное участие на стадии разра-
ботки проектов благоустройства. 
Совместно с ними мы приходим 
к убеждению о необходимо-
сти тех или иных изменений в 
структуре дворовых территорий. 
В результате этого жители сами 
становятся активными сторон-
никами преобразований. Как 
результат – в этих посёлках каж-
дый год появляются по два-три 
комфортных и удобных для всех 

двора. С жителями посёлка Со-
сны этот процесс ещё предстоит 
начать и пройти. 

– То есть вы предлагаете жи-
телям идти с предложениями в 
администрацию?

– Сейчас в Соснах, как и в 
других населенных пунктах, из-
браны Советы многоквартирных 
домов. И члены Советов, и про-
сто жители могут делать набро-
ски, зарисовки будущего двора, 
проводить совместно с другими 
жителями обсуждения концеп-
ций и выбирать, по их мнению, 
наиболее оптимальные вариан-
ты, которые мы затем положим в 
основу проектирования. Вопрос 
идёт о коренной реконструкции 
дворового пространства. Чем 
быстрее будут проявлять иници-
ативу жители тех или иных до-
мов, тем быстрее в их двор при-
дёт благоустройство. Работы без 
согласования с жителями прово-
диться не будут, так как практи-
ка показывает, что это оканчива-
ется скандалами, недопущением 
техники к месту проведения ра-
бот и другими эксцессами. По-
этому призыв такой: «Активно 
участвуйте в благоустройстве 
своей территории!». Следует от-
метить, что жители некоторых 
домов в поселке Сосны свои 
предложения уже внесли.

– Будет ли обустроена общепо-
селковая зона отдыха? 

– При въезде в Сосны пла-
нируем построить спортивно-
досуговый комплекс. Там будет 
оборудовано поле, на котором 
летом смогут тренироваться фут-
болисты, а зимой оно будет за-
ливаться для игры в хоккей. По-
явится городошная площадка. 
Тренерские кабинеты и спор-
тивные раздевалки разместим 

в административном здании. В 
комплекс войдут игровые пло-
щадки для детей разного возрас-
та, «тропиночная» сеть, чтобы 
на этой территории можно было 
просто погулять, как по парку. 
Будет предусмотрено освещение 
всей этой зоны. Получится ци-
вилизованный, красивый, удоб-
ный, современный комплекс. 
Сейчас проект дорабатывается. 
Надеемся, что к концу года он 
будет сдан, а со следующего года 
начнём его реализовывать. 

– А если не секрет, то сколь-
ко в этом году выделено средств 
из местного бюджета именно на 
Сосны?

– Я акцентирую ваше внима-
ние не том, что нужно разделять 
работы, которые дают видимый 
эффект, и работы, которые дают 
невидимый эффект, но они не 
менее важны. Те средства, ко-
торые вложены в котельную и в 
замену теплосетей, – это около 
шестидесяти миллионов рублей. 
Дополнительные работы по ре-
монту амбулатории, которые 
были проведены с учетом тре-
бований управления здравоох-
ранения, – это порядка двух с 
половиной миллионов рублей. 
Выполнены ремонтные работы 
домов – затратили около двадца-
ти миллионов. На проектные ра-
боты по спортивно-досуговому 
комплексу, а они также требуют 
затрат, затрачено порядка трех 
миллионов. Выполнена съём-
ка территории, которая тоже не 
материализуется в виде каких-то 
элементов благоустройства. Но 
это «отправная точка» для на-
чала любых проектных работ! В 
общей сложности на Сосны в 
этом году затрачено около девя-
носта миллионов рублей.

– Жители с нетерпением ждут 
открытия амбулатории в этом 
посёлке...

– Само здание полностью 
приведено в порядок на сред-
ства, выделенные из бюджета 
сельского поселения Успенское. 
Оборудование и мебель нами 
также закуплены.

Сейчас идёт юридическая 
процедура передачи прав вла-
дения амбулаторией от нашего 
муниципального образования в 
ведение Управления здравоохра-
нения администрации Одинцов-
ского района. Затем предстоит 
пройти процедуру лицензирова-
ния, набора персонала. Если в 
Успенской амбулатории в новом 
здании уже предусмотрены два 
жилых помещения на последнем 
этаже, под предоставление ко-
торых мы привлекли специали-
стов, то здание, где будет раз-
мещаться амбулатория поселка 
Сосны, этим похвастаться не 
может. Поэтому вопрос набора 
персонала может решиться не 
сразу. И только когда всё это бу-
дет сделано, можно будет вести 
речь о сроках открытия амбула-
тории. Я могу заверить жителей 
посёлка Сосны, что на данный 
момент всё, что зависело от ад-
министрации сельского поселе-
ния Успенское, сделано. 

Несмотря на то, что полно-
мочия в сфере здравоохранения 
и медицинского обслуживания 
населения не входят в компе-
тенцию сельских поселений, мы 
понимаем, что это, прежде все-
го, наши жители. Поэтому мы 
делаем всё от нас зависящее для 
того, чтобы Управление здраво-
охранения Одинцовского района 
смогло начать работу на террито-
рии поселка Сосны не позднее 
весны 2014 года.

Глава сельского поселения Успенское Александр Смирнов не 
раз говорил в своих интервью, что на сегодняшний день по-
вышенное внимание уделяется посёлку Сосны – третьему по 
величине населённому пункту в поселении Успенское. Какие 
вопросы решены и какие первоочередные задачи предстоит ре-
шить в ближайшем будущем, об этом говорили мы и в этот раз.

Сосны: от проблем к их решению
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здравоохранение

эхо праздника

23 ноября в посёлке Горки-10 и 
селе Иславское отмечали День мате-
ри. В зале, как сказали бы в стари-
ну, «яблоку негде было упасть». Для 
мам звучали лучшие песни, танцо-
ры не жалели каблуков, отплясывая 
русские народные и современные 
танцы. Администрация сельского 
поселения Успенское порадовала 
присутствующих, пригласив к уча-
стию в концерте талантливую аккор-

деонистку Марию Селезневу. А на-
стоящим подарком стало песочное 
шоу. На экране, как по мановению 
волшебной палочки, менялись кар-
тины. Незатейливо и просто руки 
мастера песчаного рисунка вывели 
надпись: «С днём Мамы!!!».

Село Успенское отметило празд-
ник 28 ноября с таким же размахом. 
В концерте приняли участие все 
творческие коллективы Успенского 

дома культу-
ры. Было мно-
го красивых, 
ярких номеров. 
Надолго запом-
нится жителям 
выступление за-
служенного арти-
ста России Васи-
лия Овсянникова. 
Прекрасное ис-
полнение рус-
ских народных 
песен, старинных романсов, песен 
прошлых лет завораживало, трогало 
за душу каждого, кто слышал луч-
ший баритон страны, которому ру-
коплескали ценители музыкальной 
культуры многих стран мира.

В дни праздника было вручено 
много подарков от Администрации 
поселения. Многодетным матерям 
Ольге Викторовне Кочкиной и Але-
се Владимировне Саркисян были 
вручены медали «Материнская слава 
Одинцовского района».

Самым дорогим, любимым мамам были посвящены праздничные 
мероприятия в конце ноября.

«Паспорт здоровья» нужен каждому

Несмотря на множество частных кли-
ник, лабораторий, обследоваться там не 
так просто. Все частные учреждения, хотя 
и руководствуются принципом «не навре-
ди», стараются не забыть и о собствен-
ной прибыли, назначая безвредные, но не 
слишком нужные обследования. Среди де-
сятков и сотен исследований, которые они 
предлагают, какие будут действительно ин-
формативны, с каких следует начать?

В настоящее время у жителей сельско-
го поселения Успенское есть возможность 

пройти бесплатно довольно конструктив-
ное обследование и в государственных 
учреждениях. Программа всеобщей дис-
пансеризации включает в себя наборы 
обследований с учетом возраста и пола, 
разработанные на основании медицинской 
эффективности. Кроме того, есть возмож-
ность обследования по выявлению онко-
логических заболеваний на ранней стадии.

Жители, имеющие прописку в сёлах 
Успенское, Уборы и Иславское, в посёлках 
Сосны и Николина Гора, в деревнях Бор-

ки, Бузаево, Дунино, Маслово, Дубцы мо-
гут пройти бесплатную диспансеризацию в 
Успенской амбулатории. Жители поселка 
Горки-10 – в амбулатории своего поселка.

Если сложно посетить нашу амбулато-
рию в рабочее время – можно пройти все 
обследования и в любом частном учреж-
дении. Список обследований и анкету по 

оценке состояния здоровья легко найти в 
Интернете во многих источниках. Имеется 
она и на сайте администрации сельского 
поселения Успенское: uspenskoe-admin.ru, 
и на сайте Успенской амбулатории.

Можно представить результаты обследо-
ваний и заполненную анкету участковому 
врачу и получить консультацию и «паспорт 
здоровья» – документ о состоянии здоро-
вья, содержащий данные обследований, 
врачебные заключения и рекомендации. 
Данный документ востребован у работо-
дателей уже сейчас, но особенное внима-
ние его наличию будут уделять тогда, когда 
диспансеризация станет обязательной для 
всех (данное решение уже включено в про-
ект Федерального закона о всеобщей дис-
пансеризации).
Материал подготовлен врачом общей практики 

Успенской амбулатории 
Андреем КАЛИНИНЫМ.

Сегодня мало кто имеет объективное представление о своем здоровье. Связана 
ли усталость с перенапряжением на работе или она является проявлением начи-
нающегося заболевания? Мы слышим об инфарктах и инсультах, происходящих 
с нашими соседями, знакомыми. Многие из нас столкнулись с внезапно проявив-
шимися тяжелыми заболеваниями у родственников и близких. Возникает вопрос: 
«А каков риск того, что нечто подобное произойдёт со мной? Что можно предпри-
нять заранее, чтобы этого не случилось?»

Мама – главное слово 
в каждой судьбе

знай наших

По итогам 
всероссийского 
субботника

Поблагодарить присутствующих за 
плодотворное сотрудничество и по-
мощь в организации акции в Колон-
ный зал пришли представители Государственной Думы 
Российской Федерации – председатель Всероссийского 
общественного движения «Зелёная Россия» Константин 
Курченков и координатор акции Жанна Плотникова. 

Ключевым моментом стало торжественное вручение 
памятных подарков, дипломов и благодарственных пи-
сем за успешное проведение субботника организаторам 
и участникам акции. 

Среди награждённых есть представители образователь-
ных учреждений, администраций городских и сельских 
поселений Одинцовского района. 

Знак «За проявленный энтузиазм, ответственность и 
высокий профессионализм в формировании среди рос-
сиян экологической культуры и защиты  уникальной 
природы России» вручен главе сельского поселения 
Успенское Александру Смирнову.

14 ноября в Колонном зале Дома 
Союзов состоялась конференция 
«Всероссийский субботник «Зелё-
ная Россия». Акция, проведенная 
по всей России 31 августа 2013 
года, объединила более двух мил-
лионов жителей из 72 регионов 
России. В Год охраны окружаю-
щей среды это мероприятие ста-
ло знаковым и широкомасштабным 
экологическим событием.
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Главные причины возникновения 
пожаров в жилых домах в отопитель-
ный сезон – это неисправные системы 

обогрева и недостатки конструкций, размещение 
отопительных приборов слишком близко к легко-
воспламеняющимся предметам.

Соблюдая следующие рекомендации, вы смо-
жете обеспечить безопасность вашего дома в ото-
пительный сезон:

– установка нового отопительного оборудова-
ния должна производиться квалифицированными 
специалистами;

– квалифицированные специалисты должны 
проводить ежегодную проверку оборудования, 
что гарантирует содержание отопительных систем 
в исправном состоянии;

– составьте график регулярной чистки бойле-
ров, печей, водонагревательных котлов, печных 
труб и дымоходов;

– ежегодно проводите профессиональную про-
верку дровяных печей, каминов, труб и дымохо-
дов;

– установите перед камином стеклянный или 
металлический экран, что предотвратит попада-
ние искр на мебель или на ковер;

– ни в коем случае не отапливайте помещения 
древесным углем. При его сжигании может обра-
зоваться опасное для жизни количество угарного 
газа;

– прежде чем ложиться спать, убедитесь, что 
огонь в камине погас!

При покупке электрических отопительных при-
боров отдавайте предпочтение тем из них, кото-

рые оснащены функцией автоматического отклю-
чения.

Отопительные приборы должны находиться на 
расстоянии не менее 1 метра от легковоспламеня-
ющихся предметов, таких как шторы, постельное 
белье и мебель.

Дети, особенно если они одеты в просторную 
одежду, не должны подходить близко к отопи-
тельным приборам.

Используйте только те приборы, которые 
прошли сертификацию и имеют маркировку Ро-
сТест.

Избегайте использования электрических обо-
гревателей в ванных комнатах и других местах, 
где существует опасность контакта с водой.

Выключайте отопительные приборы, прежде 
чем выйти из комнаты или лечь спать.

Ни в коем случае не используйте духовку и 
газовую кухонную плиту для обогрева дома или 
квартиры. Это может привести к выделению угар-
ного газа, который при определенном уровне кон-
центрации вызывает отравление и даже смерть.

ПРИ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ 
СИТУАЦИЯХ ЗВОНИТЬ – 01;
С СОТОВОГО ТЕЛЕФОНА – 112.

«ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ»
8 (499) 743-02-72

Служба МЧС по Одинцовскому району 
8 (495) 593-46-46

Пожарная охрана по Одинцовскому району 
8 (495) 593-46-46

Главное управление ГУ МЧС России по Московской области 
напоминает правила пожарной безопасности в отопительный период!

В номинации «Патриотическое 
воспитание молодёжи» одним из 
лучших признан проект средней 
общеобразовательной школы «Гор-
ки-10» под названием «Создание му-
зея малолетних узников «Подранки».

Тринадцать лет существует этот 
музей. Документы, вещественные 
доказательства времён Великой Оте-
чественной войны, находящиеся в 
нём, объединили, казалось бы, то, 
что не может быть связано ни при 
каких обстоятельствах – это дет-
ство и концлагерь. За время работы 
музея тысячи мальчишек и девчо-
нок познакомились с жизнью сво-
их сверстников, прошедших ужасы 
фашистской неволи. Это не должно 
быть предано забвению! Учащие-
ся старших классов записывают со 
слов бывших узников фашизма их 
воспоминания, занимаются иссле-

довательской работой и сбором ар-
тефактов, проводят экскурсии для 
посетителей. 

Патриотом невозможно стать, 
если не знаешь истории своей Роди-
ны. Музей «Подранки» рассказывает 
об одной из трагических её страниц, 
и заставляет ребят задуматься. 

«Такие музеи нужны бывшим 
малолетним узникам фашистских 
концлагерей, куда бы они прихо-
дили как в свой второй дом – так, 
как они приходят к нам. Встречи с 
ними имеют огромное воспитатель-
ное значение для всех нас – и взрос-
лых, и учеников, особенно для детей 
ХХI века: благополучных, не знаю-
щих, что такое война, голод, потеря 
любимых родителей, детства, своей 
Родины», – считает инициатор соз-
дания музея – директор школы Ва-
лентина Николаевна Зеленова.

«Подранки» – лауреаты
премии «Наше Подмосковье»

В этом году губернатором Московской области Андреем Воробьёвым 
была учреждена премия «Наше Подмосковье». Цель этой премии – 
поощрение социальной активности и проявления гражданской позиции 
населения на территории Московской области.

поздравляем
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Берегите своих матерей,
И других матерей берегите.
Берегите и Родину-мать!
Что не так, вы её уж простите.
Счастье матери – дети её.
Сколько нас у России детей!
Обнимите покрепче её,
Станем ближе мы все и родней!
Наведите порядок в семье,
Помогите соседям, друзьям.
Устраните плохое в себе,
Помогите стать лучше врагам.
Берегите себя и других.
Жизнь цените и радуйтесь ей.
Не должно быть в России чужих,
Все мы – дети Отчизны своей!

Валентин КНЯЗЕВ,
литературное объединение 

«Успенские вечера».

***

общество

«Поэзия – тонкий жанр в ли-
тературе, поэтому её не все по-
нимают и далеко не всякому дано 
писать стихи», – считает Вера 
Дмитриевна. Себя она к избран-
ным не причисляет, хотя знает 
правила написания стихов и при-
знаётся, что пыталась рифмовать 
строки. 

– Такая жизненная позиция: 
или делать очень хорошо, а если 
не получается очень хорошо, то 
лучше не делать. Я выбрала вто-
рое, – с улыбкой рассказывает 
она. Но зато, по мнению участ-
ников творческих вечеров, она 
замечательно читает стихи, как 
говорят, «до слёз прошибает», и 
прекрасный организатор, вокруг 
которого крутится эта небольшая 
по размерам планета с названи-
ем «Успенские вечера». Сейчас 
в объединении тринадцать еди-
номышленников. А в 2005 году 
их было всего пять: сама Вера 
Дмитриевна, Валентин Гаврило-
вич Князев, Виктор Алексеевич 
Иванов, Татьяна Петровна Кра-
юшкина и Валерий Степанович 
Лаптев. В течение этих восьми 
лет кто-то приходил в коллектив, 
кто-то уходил по каким-то при-
чинам, но этот костяк остался до 
сегодняшнего дня.

–  Я вырос на Николиной Горе, 
а там жили Михалков, Вознесен-
ский… – вспоминает Валентин 
Гаврилович Князев. – И ког-
да речь пошла об организации 
«Успенских вечеров», я сомне-
вался, говорил: «Вера Дмитриев-
на, как-то нескромно нам лите-
ратурное объединение создавать, 

когда такие асы живут рядом. Кто 
к нам пойдет…» А она молодец, 
настояла. 

– Люди к нам приходят по-
разному, – продолжила рассказ 
о своём детище Вера Дмитри-
евна. – Я, например, знала, что 
Татьяна Петровна пишет стихи, 
подходила к ней не раз, она всё 
сопротивлялась, но уговорила. 
Стесняются люди, не хотят. Так, 
Владимир Иванович Власов уви-
дел первую публикацию о нас в 
2010 году в «Новых рубежах» и 
сам пришёл. Алексея Павловича 
Павлика привёл Валентин Гаври-
лович Князев…

– Для меня «Успенские вече-
ра» – это отдушина, – говорит  
Татьяна Петровна. – Когда на-
чала писать стихи, не думала ни 
о каком объединении, просто для 
себя. Была оператором котельной 
в Соснах, по дороге на работу 
невольно вспоминались детство, 
юность, что-то начинало кру-
титься, складываться в строчки. 
Потом осталась без работы, умер 
муж, и стихи для меня стали хоть 
небольшим, но смыслом жизни. 

– Нравится доброжелатель-
ная атмосфера,– делится сво-
ими мыслями Виктор Иванов. 
– Например, в одинцовском объ-
единении «Парнас» она довольно 
жёсткая. Там «маститые» поэты и 
там серьёзно оценивают, крити-
куют участников. Это правильно 
отчасти, но с другой стороны не у 
всех сразу всё получается. Поэто-
му я считаю, что надо смотреть и 
на желание того, кто решил по-
пробовать себя на поэтическом 

поприще, и на смысл того, что 
он делает, а потом действительно 
можно довести стихотворение до 
нужной  формы. И поэтому кри-
тиковать нужно доброжелательно.

Кстати, как выяснилось в ходе 
разговора, в объединении есть два 
серьёзных критика, которые про-
водят «разбор полётов» невзирая 
на жизненный опыт, возраст и 
другие факторы. Кроме Викто-
ра Иванова, в числе признанных 
знатоков поэзии Лариса Ступни-
кова. Она филолог по образова-
нию и подсказывает, как с точки 
зрения теории стихосложения 
правильно выстроить своё про-
изведение и облечь его в нужную 
форму.

– Я здесь уже третий год. И 
если раньше просто свои мысли 

«выливал» на бумагу, то теперь 
просчитываю, чтобы созвучие 
было, ритм определённый. Сей-
час сосредоточился на том, что у 
нас в Успенском поселении че-
тырнадцать населённых пунктов. 
Шесть из них я уже описал в сти-
хах. Сейчас хочу продолжить. Это 
требует большого исторического 
изучения. Ведь, например, селу 
Успенское исполнилось 675 лет, 
здесь побывали французы, в годы 
Великой Отечественной войны 
здесь проходила передовая… И 
остальные населённые пункты с 
богатой историей, – говорит Вла-
димир Иванович Власов.

В прошлом году «Успенские ве-
чера» заняли весь пьедестал почё-
та на «Одинцовских самоцветах». 
Неожиданно для себя первое ме-

сто завоевал Алексей Павлович 
Павлик. А в прошлом месяце у 
него прошёл творческий вечер. 

– Я вообще-то до 71 года пи-
сал какие-то поздравления детям, 
внукам на день рождения. Полу-
чалось где в рифму, где не в риф-
му. Валентин Гаврилович меня 
привёл год назад в «Успенские 
вечера», и я этим очень доволен. 
Как говорил Экзюпери, самая 
большая в мире роскошь – это 
роскошь общения. И для всех нас 
это  действительно так.

Вера Дмитриевна Шкунова от-
мечает, что они являются посто-
янными участниками всех куль-
турных мероприятий, которые 
проходят в сельском поселении. 
Их приглашают выступать в оздо-
ровительный комплекс «Бэс Чаг-
да». Сейчас при помощи адми-
нистрации готовится к выпуску 
второй сборник стихов «Успен-
ские вечера-2». С благодарностью 
говорит она и о сотрудничестве с 
одинцовским «Парнасом», в ко-
торый они вошли как одно из его 
подразделений, и об организато-
рах конкурса «Одинцовские са-
моцветы», дающих возможность 
показывать своё творчество на 
более высоком уровне.

Поблагодарив собеседников, 
мы уехали, но пообещали, что 
ещё не раз встретимся с ними и 
со страниц «Успенского вестни-
ка» расскажем про «Успенские 
вечера».

Поэтическое объединение «Успенские вечера» с сентября про-
водит традиционные творческие вечера, на которых все желаю-
щие могут познакомиться с творчеством тех, кто живёт рядом 
и наделён особым даром стихосложения. Руководитель объеди-
нения Вера Дмитриевна Шкунова пригласила на нашу встречу 
своих коллег по творческому цеху, и они рассказали о своём ув-
лечении и «Успенских вечерах».

Поэзия – тонкий жанр

 поздравляем!рр

Юбилеи отмечают:
60 лет – Ботнарь Николай Иванович, член общества «ЛуДис»
80 лет – Прохоров Борис Александрович, ветеран Великой Отечественной войны 
85 лет – Хренова Клавдия Дмитриевна, ветеран Великой Отечественной войны

Дни рождения в ноябре отмечают:
Толстоброва Ирина Сергеевна – учитель математики СОШ «Гор-
ки-10»
Егорова Татьяна Григорьевна – учитель химии СОШ «Горки -10»
Рассолова Людмила Анатольевна – учитель начальных классов 
СОШ «Горки-10»
Коршунова Вера Владимировна – социальный педагог СОШ «Гор-
ки-10»
Векшина Клавдия Ивановна – учитель начальных классов Успен-
ской СОШ
Горяева Ирина Евгеньевна – учитель начальных классов Успенской 
СОШ
Мазур Татьяна Владимировна – учитель географии Успенской 
СОШ
Романова Галина Александровна – учитель русского языка и лите-
ратуры Успенской СОШ
Дубиневич Ольга Александровна – воспитатель детского сада № 25 
в с. Успенское
Жигало Анна Николаевна – воспитатель детского сада № 52 
в п. Горки-10
Корнеева Светлана Анатольевна – воспитатель детского сада № 52 
в п. Горки-10
Корнеева Людмила Анатольевна – воспитатель детского сада № 52 
в п. Горки-10

Макарова Елена Валерьевна – воспитатель детского сада № 52 
в п. Горки-10
Пыжова Наталья Борисовна – сотрудник детского сада № 52 
в п. Горки-10
Хачатрян Шагик Степановна – воспитатель детского сада № 52 
в п. Горки-10
Якушина Наталья Николаевна – психолог детского сада № 52 
в п. Горки-10
Еникеева Жанна Робертовна – младший воспитатель детского сада 
№ 52 в п. Горки-10
Костина Эльвира Степановна – тренер-преподаватель по конному 
спорту ДЮСШ «Горки-10»
Борисова Ольга Александровна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-10»
Желтова Светлана Ивановна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-10»
Егина Татьяна Владимировна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-10»
Израилев Александр Геннадьевич – сотрудник ОАО «ЖКХ «Гор-
ки-10»
Киселева Наталья Дмитриевна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-10»
Минаева Наталья Александровна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Гор-
ки-10»
Орехов Александр Владимирович – сотрудник ОАО «ЖКХ «Гор-
ки-10»
Шматкова Галина Петровна – сотрудник ОАО «ЖКХ «Горки-10»

Администрация сельского поселения Успенское поздравляет 
Тамару Спиридоновну и Сергея Илларионовича Филенковых, а также Валентину Алексеевну и 

Ивана Максимовича Мурий с золотым юбилеем совместной жизни. Желаем счастья, здоровья и добра на долгие годы!
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